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会議名 令和５年度 第２回 芦屋町観光基本構想推進委員会 会場 
芦屋町役場 

3階 31会議室 

日時 令和 5年 8月 29日（火） 10：00～10：50 

件名・議題 

１） あいさつ 

２） 議事 

①魚見公園整備について 

ア 魚見公園の現状について 

イ 魚見公園整備内容について（資料 1、資料 2、資料 3、資料 4、資料 5） 

②その他 

委員の出欠 会長 大方 優子  出 委員 辻󠄀 大作  出 

 副会長 貝掛 祥広  出 委員 本石 美香  出 

 委員 中西 一美  出 委員 中野 功明  出 

 委員 中西 隆雄  欠 委員 新郷 英弘  出 

合意・ 

決定事項 

・魚見公園整備内容について、今回の会議で頂いた意見もふまえて、今後さらに事務

局にて検討を行っていく。 
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■令和５年度 第２回 芦屋町観光基本構想推進委員会 議事録  

 

① 魚見公園整備について 

ア 魚見公園の現状について  

（事務局） 

・資料 1、資料 2及び動画を用いて説明 

（委員）意見等なし 

 

 イ 魚見公園整備内容について 

（事務局）資料 1、資料 2、資料 3、資料 4、資料 5を用いて説明 

 

（委員） 

   ・園路の整備は車が通れるものを作り、歩道は今あるものをそのまま補修することとなるのか。 

（事務局） 

   ・現在、維持管理について車が入れないので人力となっており、維持管理が難しい状態となってい

る。車が入れるように維持管理用の道路を作るため、現在使われていない危ない歩道を管理用道

路として整備する。 

映像にあった園路については、補修して人が歩きやすいように整備する。 

 

（委員） 

   ・全て歩くと時間はどれくらいかかるのか。 

（事務局） 

   ・片道で 15分位、ゆっくり歩くと往復で 30分位。 

 

（委員） 

   ・芦屋釜の里までルートを通して抜けられるようにするのか。 

（事務局） 

   ・ルートを繋げて抜けられるようにする。釜の里から来られた方も休憩できる場所にもなるよう検

討している。 

 

（委員） 

   ・第２展望所は高さが低くなるのか。 

（事務局） 

   ・現在高さ 3.5ｍ、人の目の高さでは 5ｍ位。今後想定している円形展望台の高さは 2.7ｍとなり、

少し下がるが、眺望としてはそこまで変わらず広く見えるように想定している。 

（委員） 

   ・第 3展望所のスロープなどの安全対策はどのように考えているのか。 

（事務局） 

   ・現時点では、こういった対策をするというはっきりしたものはない。いただいた意見を基に検討
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していく。 

 

（委員） 

   ・ここに載っているルート以外にも道があると思うが、そこは整備するのか。 

（事務局） 

   ・現時点では未定。 

 

（委員） 

   ・車いすの方が必ず通れるのか。 

（事務局） 

   ・管理用道路を使えば第 1展望所までは上がれるが、そこから先は傾斜がきつくなるので、車いす

では危ない。山の中にあるので、スペース的にも大胆な改修はできない。基本的には現在造成さ

れているものを活かす方向で考えている。傾斜をつけて蛇行させるには厳しい。今後の設計の中

で今より安全に歩きやすいように配慮していかないといけないと考えている。 

 

（委員） 

   ・昔はアスレチックがあり、子どもが楽しんでいた。今は、⑥⑦⑧のあたりは薄暗くて、子どもも

嫌がって行きたがらない。周りの雑木を伐採して、日当たりが良く明るい園路にしてほしい。珍

しいトベラの群木や、ヤブツバキの群生地がある。山桜、クスノキの巨木もあり、保護が必要。

こういったものを大事にしていき、自然を子どもたちにも教えられる公園にしてほしい。木の名

前が分かるように札を付けてほしい。  

（事務局） 

   ・今の自然を活かすことを大事にしている。今後検討していく。 

   

（委員） 

   ・公園の全体が分かる全体図はあるか。 

（事務局） 

   ・全体図については、国民宿舎マリンテラスあしやのロータリー付近に看板があり、そこを改修す 

る予定。 

（委員） 

   ・釜の里側にも案内サインを設置できないか。 

（事務局） 

   ・スペースがあるので検討する。 

（委員） 

   ・規模が大きく、上から海を見下ろせて、植栽も豊かであり、こういったところはなかなかない。

植栽を活かした計画、サイン整備が大事。観光資源になると考える。 
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（委員） 

   ・管理用道路について、サイクリングロードの延長にして、マリンテラスを宿泊の拠点とするな

ど、自転車も通れるよう検討してはどうか。 

 

（委員） 

   ・マリンテラスから釜の里までを結ぶルートで、過去に犯罪や事故はあるか。 

（事務局） 

・今まで聞いたことはない。 

（委員） 

 ・防犯の観点から、公園を整備しているところがある。海が見えるので、一部だけでもきれいに剪

定して、ここからしっかり海が見えるというひとつのスポットとしてポイントを作って、インス

タ映えなどを考えて景色を売りにするのも良い。街灯があると夜の散歩することもありえる。 

（事務局） 

   ・第 2展望所と第 3展望所に強い剪定をかける。園路にも剪定をかける。街灯については、電気が

近くまで来ていない。電気を中まで通すと金額がかかる。現時点では防犯街灯を第 1 展望所に

つけることを考えている。 

（委員） 

 ・公園に入れる時間帯の設定はあるのか。 

（事務局） 

・設定はない。 

（委員） 

・〇時から〇時までの設定など、制限について検討してはどうか。 

（事務局） 

   ・管理上の視点から街灯をつけて明るいほうがいいのか、人が集まるので逆につけないほうがいい

のか、ご意見を頂きたい。 

（委員） 

・犯罪心理学によると、犯罪について場所によるので、明るさは一切関係ない。意外な場所で起

きる。むしろ、場所が関係しており、入りやすくて見えづらいところに多い。犯罪に使われな

いように、寄せ付けないようにすることが必要。 

   ・暗くなると逆に人が集まらない。むしろ明るいところ、入りやすいところで起きる。 

（事務局） 

   ・見晴らしがいい場所では海が見えるように剪定を行い、整備していく。どこまでできるのかは予

算による。 

 

（委員） 

   ・脇に降りていく道が危ないので封鎖してはどうか。 

   ・台風で倒れた木がある。木の上にかかったものは外したほうが良い。  

（会長） 

・整備内容によっては、賑わいを取り戻せる。限られた範囲と思うが期待している。 
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（事務局） 

   ・今回の推進委員会の内容もふまえて、今後さらに事務局にて検討を行っていく。 

  

② その他 

（事務局） 

 ・第 2期芦屋町観光基本構想評価シートについて、会長及び副会長に確認しながら 

作成する。来年みなさまに評価していただく。 

   ・報酬と費用弁償は、9月末までにお支払いする。 

   ・あしや砂像展 2023を 10月 23日(金)から 11月 12日(日)まで開催する。 

    

（事務局） 

  ・議事録の作成について、会長、副会長に確認を一任する。 

・今後も会長、副会長に一任ということでよろしいか。毎回確認するが、会議の内容によって、 

 必要であれば議事録確認の旨事務局に言ってもらう。 

 

 -異議なし- 

 

    

 

 

以上 


